
 

Jahresbericht des Präsidenten über das Vereinsjahr 2017 
Das Vereinsjahr war geprägt von vielen Aktivitäten, die sich vor allem hinter den Kulissen abgespielt haben. 

In die seit dem Herbst 2016 laufenden Aktivitäten des Organisationskomitees für die Ausstellung «Kunst am 
Schlossberg 2018» ist auch der Vorstand des Forums stark involviert. Die Vorbereitungen für die diesjährige 
Ausstellung sind weit gediehen und verheissen wiederum ein Ereignis, das weit über die Grenzen der Gemeinde 
auf sich aufmerksam machen wird. 

Am letztjährigen Talk Grünenberg durften wir bei schönem Wetter 
Christa Markwalder auf der Burgruine begrüssen. Der gut besuchte 
Anlass bot die Gelegenheit, nebst der Politikerin auch die Person Christa 
Markwalder kennen zu lernen und klang bei Grilladen, Kaffee und 
Kuchen aus.  

Im September machten wir einen Ausflug nach Altbüron, wo uns zuerst 
Koporations-Präsident Josef Rölli bei einer Führung im Reservoir die 
Geschichte und Hintergründe rund um den ehemaligen Eisenbahntunnel 
erklärte. 

Anschliessend – bei einem reichhaltigen Apero offeriert von der 
Kulturvereinigung Hiltbrunnenstube mit ihrer Co-Präsidentin Pia Büchler 
- griff Ehrenbürger Ferdi Bernet in der St. Antoniuskapelle tief in den 
Fundus seines Wissens um die Geschichte und Geschichten der Grenzregion der beiden Gemeinden Altbüron 
und Melchnau und begeisterte mit vielen Anekdoten, gewürzt mit Schalk und Humor. 

Der Auftritt von Tom Küffer & Friends war ein musikalischer Genuss auf 
höchstem Niveau und die Besucher des Konzerts kamen voll auf ihre 
Rechnung. Die fünf Musik-Artisten glänzten mit Virtuosität, sprühten 
vor Spielfreude, lebten ihre Musik und begeisterten das Publikum. 

Schade nur, dass sich nicht mehr Melchnauer diesen Leckerbissen zu 
Gemüte führten.  
 

Den Abschluss bildete wieder – wie schon Tradition – das Adventsfenster im 
Spycher beim Alters- und Pflegeheim Schärme. Der gemütliche Advents-Apéro mit 
Weiss- und Glühwein sowie herrlichem Fondue war auch dieses Jahr rege besucht.        

  



 

Nebst den im Kulturprogramm aufgeführten Anlässen hat der Vorstand zwei 
Aktionen geplant, die mittlerweile zum Teil auch «live» gegangen sind: 
Einerseits läuft seit November letzten Jahres das monatliche Filmprogramm 
im Sääli vom Restaurant Linde. Im Rahmen dieses Programmes wird im 
Winterhalbjahr jeden Monat ein Film gezeigt.  

 

 

Andererseits haben wir eine alte Swisscom-Telefonkabine erworben, in der 
wir mitten im Dorf einen offenen Bücherschrank errichten und damit das 
Forum an prominenter Stelle im Dorf in Erinnerung rufen. 

 

 

 

(Im Bild eine Collage der Kabine am zukünftigen Standort). 

 

Zudem haben wir uns über die Statuten gebeugt und diese aktualisiert. Die Vereinsversammlung wir über die 
neue Version abstimmen. 

 

Liebe Vereinsmitglieder, zum Schluss möchte ich noch mit einer Bitte an Sie treten: Der Vorstand versucht, im 
Auftrag und zum Wohle der Gemeinde, mit Hilfe kultureller Anlässe Dialog- und Kontaktgelegenheiten für alle 
Einwohner Melchnaus zu schaffen. Damit wir das auch in Zukunft machen können, brauchen wir dringend junge 
Mitglieder, denn das Durchschnittsalter der Mitgliedschaft unseres Vereins ist hoch. 

Wir bitten Sie deshalb, in Ihrem Bekanntenkreis Interesse für den Verein und seine Anliegen zu wecken. Wir vom 
Vorstand versuchen, dass diesem Interesse auch mit einem interessanten Programm entsprochen wird. Wir 
freuen uns über jedes neue Mitglied - und selbstverständlich auch über jede und jeden, die/der aktiv daran 
mitwirken möchte. 

 

Mit herzlichem Dank für Ihre Treue 

Werner Senn 
Präsident Forum Melchnau 


